

MAROC

En s'étendant sur une longueur de près de 3,500 km, les côtes marocaines représentent un réservoir de richesses halieutiques très important. La production des pêches maritimes se compose en partie de l'espèce benthique qui regroupe principalement le poisson blanc (merlu, pageot, capelan, ombrine, grondin) les céphalopodes (poulpe, selche, calmar, pleuvre) et les crustacée (crevettes, homards, langoustes). Le Poisson blanc est destiné au marché local pour une consommation en frais, mais aussi à l'exportation, à destination de l'Italie, de l'Espagne et de la France. Les céphalopodes sont en grande partie exportées vers le Japon.

L'espèce pélagique représente l'autre partie et se compose essentiellement de sradines, de maquereaux, d'anchois, de chinchards et de thonidés. C'est la ressource la plus abondante des côtes marocaines. Le poisson pélagique est en grande majorité destiné aux industries de transformation.

La production des pêches maritimes a été de 590,769 tonnes pour une valeur d'environ 580 millions \$ CAN. Les débarquements de la pêche côtière ont représenté un tonnage de 442,931 tonne d'une valeur d'environ 190 million \$ CAN. Les prises de la pêche hauturière ont atteint 147,838 tonnes pour une valeur d'environ 389 millions \$ CAN. Les exportations marocaines de produits de la mer se sont élevées à 149.138 tonnes pour une valeur d'environ 560 millions de \$ CAN. Les clients sont le Japon, l'Espagne, l'Italie, le Portugal et la France qui absorbent près de 90% du total de ces exportations. Le Japon est le premier client avec 40% du total.

De 1981 à 1991, la consommation marocaine de poissons frais a été de 135,518 tonnes par an en moyenne. Au cours des cinq dernières années, elle a évolué autour de 155, 297 tonnes par an, montrant ainsi une tendance à la hausse. La consommation marocaine de poissons est de l'ordre de 8kg par personne et par an, avec de grandes disparités selon les régions.

Le Maroc étant un important producteur et exportateur de poissons et produits de la mer, importe très peu de ces produits pour sa consommation. En 1992, 21 tonnes seulement ont été importés dont 14 000 Kg d'anchois et 5 000 Kg de saumons fumé. Il existe toutefois un autre type d'importation, dite importation temporaire et non destiné au marché marocain. Ces importations qui proviennent essentiellement de Mauritanie et de Guinée sont destinées à l'industrie de transformation pour être par la suite réexporté. Les importations marocaines de produit de la mer ne représentant que des quantités et des valeurs marginales, nous ne croyons pas utile de vous fournir des noms d'importateurs.

Ambassade du Canada
13 bis, rue Jaafar As-Saddik,
Rabat-Agdal, C.P. 709,
Royaume du Maroc
Tél:(011-212-7) 67-28-80
Télé:(011-212-7) 67-21-87
M. Zouhair Kanouni